



Médico-social et social en souffrance : urgence pour les exclus du Ségur !

Nouvelle mobilisation : mercredi 31 mai 2023 à 14h30

Devant l'Agence régionale de santé (ARS) - 241 rue Garibaldi, 69003 Lyon

Comme elles l'avaient annoncé, les associations et fondations du Collectif Handicap 69 se réuniront les derniers mercredis de chaque mois sous la bannière « Urgence pour les exclus du Ségur ». Face à la surdité du Gouvernement, les revendications restent les mêmes : revalorisation des métiers oubliés du Ségur de la santé et financement des mesures annoncées il y a plus d'un an. Prochain rendez-vous le 31 mai.

Non, la revalorisation des exclus du Ségur n'est pas une option !

Pénurie de personnel, épuisement, absentéisme élevé et turn-over important, tensions sociales, augmentation des dépenses liées à l'intérim, situation financière critique pour un nombre important de structures... Dans le Rhône comme ailleurs en France, le secteur du handicap, et plus globalement du médico-social, connaît une crise majeure : l'accompagnement des personnes les plus vulnérables et de leurs proches, qui font déjà face au quotidien à un parcours semé d'embûches, est menacé.

En effet, depuis près de deux ans, les associations et fondations réclament l'application des mesures du Ségur de la santé pour TOUS leurs salariés... y compris les métiers administratifs, techniques, logistiques et les métiers du social, tous autant indispensables au fonctionnement des établissements et au bien-être des résidents, et le plus souvent aux rémunérations les plus faibles.

Comment expliquer la différence de traitement entre le secteur sanitaire public, qui a obtenu la revalorisation de l'ensemble de ses effectifs à hauteur de 183 € net par mois, et le secteur privé non-lucratif, dont 20 à 30% des professionnels se demandent encore pourquoi ils restent exclus des mesures ? Comment apaiser le climat social et

endiguer la fuite des professionnels ? Comment attirer les nouvelles recrues et garantir une continuité et une qualité d'accompagnement pour les 25 000 personnes en situation de handicap concernées, rien que sur le Rhône ? Comment justifier auprès des 75 000 proches aidants les difficultés rencontrées et l'absence de perspective d'amélioration, tant que l'ensemble de la profession ne sera pas reconnue ?

Comment tenir plus longtemps, dans un contexte économique déjà très tendu, et assurer la pérennité et la survie des associations et fondations ?



Des mobilisations qui s'enchaînent depuis 2 ans

Au total, 7 actions ont été menées sur le Rhône depuis octobre 2021. Le 26 avril dernier, en marge d'une nouvelle mobilisation, une délégation du Collectif Handicap 69 était reçue par la Direction générale de l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes. Pourtant, à ce jour, rien ne laisse à penser que les mesures nécessaires seront mises en œuvre pour sauver les associations et fondations du secteur du handicap.

Présidents et administrateurs, directeurs et professionnels, personnes accompagnées et proches aidants seront à nouveau réunis le mercredi 31 mai pour faire entendre la voix de ceux qui œuvrent au quotidien pour les plus fragiles :

- **Pour la revalorisation SANS DELAI et SANS CONDITION de TOUS les professionnels**, au même niveau que les revalorisations du Ségur de la santé ;
- **Pour le financement effectif des mesures de revalorisations salariales annoncées ;**
- **Pour des engagements forts en faveur de l'attractivité du secteur.**

Cette mobilisation s'inscrit dans le mouvement d'autres associations et collectifs partout en France, elle sera suivie d'autres dates si la situation reste inchangée !

> A propos du Collectif Handicap 69

Le Collectif Handicap 69 regroupe 37 associations et fondations qui accompagnent des personnes en situation de handicap dans le Rhône et la Métropole de Lyon. Ce sont plus de 10 000 professionnels engagés auprès de plus de 25 000 personnes en situation de handicap et 75 000 proches aidants (parents, conjoints, fratries...).

Contact presse Amélie Naudion, Responsable communication Adapei 69 - anaudion@adapei69.fr 07 89 01 69 80